

10 diciembre 1951

Sr. Antonio Rumeu
M A D R I D.

Querido amigo:

Recibí con cierto retraso tu carta del 30 del pasado.

Es posible, ahora, hablar de lo del "Itinerario" con cierta precisión. El volumen de datos impresiona, y, por tanto, creo que hallaremos editor oficial y precio remunerador a nuestros esfuerzos. Al escribir en plural has debido ya imaginarte que aceptaba definitivamente tu propuesta de colaborar conjuntamente en la edición de la obra. Vamos pues a coordinar nuestros esfuerzos, dejándote a tí, como representante de la "comunidad", la misión de sacar el principal jugo de ellos y la oportunidad de presentarlos. Mi particular criterio, no obstante, es que debemos tratar sobre la base de su edición y no sobre la de un hipotético premio, ya que no compensaría que fuera agraciado con uno de 20.000, y para los de 50.000 es insuficiente.

Sobre el posible prólogo, yo redactaré unas cuartillas a comienzos de enero, explicando, lo que en ellas se me acuda. Tú, sobre esa base, rehaces el conjunto, añades lo que te parezca de tu cosecha y preparas la totalidad, que luego podremos revisar mano a mano. Por otra parte, en mi copia anotaré las principales incidencias del reinado y las fuentes que las avalan, así como expresaré mi opinión sobre las principales dudas que se presenten. Una vez hecho esto, te lo mandaré todo para que sobre tu manuscrito puedas redactar la versión definitiva. Mientras tanto, tu podrías preparar el gráfico o los gráficos del itinerario, que supongo llevarás adelantados.

La lista de las "pegas" te la mandaré una vez haya consultado personalmente las fichas correspondientes, las cuales están llenas de garabatos míos y de Gubern.

Dime lo que te parece este plan. Ya sabes que siempre me brindo a aceptar tus sugerencias.

Con el más expresivo recuerdo para tu esposa (c.p.b.), te abraza tu buen amigo,